



Pablo Neruda de cumpleaños

69860

HOY PABLO NERUDA cumple sesenta y cinco años. El personal de talleres de la Empresa Horizonte, el personal administrativo, los reporteros, redactores y la dirección del diario "El Siglo", aprovechan la oportunidad para entregar al poeta un cordial mensaje de felicitaciones y el firme anhelo de que sigan multiplicándose sus trascendentales aportes a la lucha por la liberación del hombre, dentro de la cual los frutos de su genio poético ocupan una dimensión primordial.

Porque no se trata, simplemente, de un cumpleaños más de un camarada eminente, sino del aniversario vital de un hombre cuya palabra civil y cuya obra creadora desbordan los marcos de una corriente literaria y de una organización, desbordan inclusive las fronteras nacionales y se han inscrito y se inscriben en lo mejor que la época contemporánea realiza para el mayor goce y para el desarrollo hacia la plenitud del ser humano.

El solo hecho de la resonancia universal que ha tenido el cumplimiento de un nuevo año de vida por el gran poeta, explica e ilumina en qué inmensa medida nuestro pueblo y los pueblos del mundo valoran la importancia de Neruda, su significación en la hora actual.

EL DÍA DEL CUMPLEAÑOS pudiera ser para cada persona como un día cualquiera. Pero dentro de la convencional división del tiempo para el cálculo de las edades se convirtió en la representación y el símbolo de lo que se es y no se es, de lo que se ha hecho, de lo que no se pudo hacer, de lo que se soñó y conquistó y frustró, de lo que se sigue soñando, de lo que se sigue esperando.

Y cuando, como en el caso de Pablo Neruda, a pesar de, o junto, con todos los dolores y todos los sueños frustrados, se ha llegado a ser una personalidad expresiva no sólo de un pueblo sino de lo más genuinamente humano que busca ser el hombre, entonces el hito que marca un día de cumpleaños deja de pertenecer a esa sola persona y su ámbito se impregna de universalidad.

Hijo del pueblo chileno, de su clase obrera, Pablo Neruda es hoy el más alto poeta vivo de la lengua castellana y, a la vez, la encarnación grandiosa de la potencia de las ideas y de los ideales.

En esa calidad, "El Siglo" se suma a los homenajes que se le rinden desde los más diversos rincones del mundo.

Pero nuestro diario tiene también motivos particulares para compartir una alegría tan amplia y tan intensa. Pablo Neruda es un amigo especial de esta casa, un amigo plenamente identificado con nuestras tareas y con nuestra voluntad de cumplirlas. Mucho le debemos, mucho hemos querido siempre darle. Y no se trata sólo de colaboraciones más o páginas menos. Se trata, por un lado, de nuestra adhesión al arte de la palabra, de nuestra adhesión a la poesía y a la creación artística en general y, por el otro, de nuestro camino común en el arte de la lucha, en la tarea revolucionaria, grande o pequeña, que traiga una cuota mayor de humanidad a nuestros trabajadores, a nuestro pueblo, a todos los pueblos.

MÁXIMA, EL DIARIO "EL SIGLO" dedica catorce páginas de su revista dominical a destacar aspectos poco conocidos o simplemente ignorados de la vida y obra de Pablo Neruda. Se trata de un esfuerzo periodístico especial, de un homenaje producto de una tentativa extraordinaria. Sin embargo, no nos sentimos enteramente satisfechos de ese fruto. Hubiéramos querido que este saludo a los 65 años del poeta hubiera sido mucho más elocuente para evidenciar lo que pensamos de su obra, de su vida y, sobre todo, de las relaciones de ambas con las conquistas, las esperanzas y las perspectivas de los trabajadores chilenos. Pero, modesta y todo, nuestra contribución tiene la fuerza de la sinceridad del afecto y admiración por el camarada, por el poeta, por el amigo.

5 / El Siglo, Sotomayor 12 de Julio 1969 PZ

El mundo visible [artículo] Jorge Edwards.

Libros y documentos

AUTORÍA

Edwards, Jorge, 1931-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El mundo visible [artículo] Jorge Edwards.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)